

# EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 11 DE MAYO DE 1904

NUM. 1.050

**CERVE-  
CERIA**

**TRAUBE**

**LAGER  
BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

**Con solo acercarse**

á cualquiera de las ventanas podrá Ud. convencerse de que no hay nada que pueda necesitar Ud. ó su familia que no lo encuentre en el

**Almacén de Robert Hermanos**

Ropa fina y ordinaria, para chicos y para grandes, confeccionada á prueba de rupturas. Sombreros desde 1 colón hasta los mayores precios así sean los del SÉPTIMO PISO. Y para trasportar lo que á Ud. se le ocurra sin incomodidades de ninguna especie

**UNAS BALIJAS**

que dan ganas de comprarlas por sólo tenerlas y por lo baratas.

ANTES DE VISITAR cualquier almacén ó tienda, pase donde

**ROBERT HERMANOS.**

¡No le pesará!

**NO HAY ESTABLECIMIENTO**

en donde se preparen mejor y más sabrosos COCKTAILS ni en donde se sirvan con más prontitud y economía que en

**EL AGUILA DE ORO**

y en la

**PULPERIA DEL CARMEN**

La fama pregonada y los numerosos clientes lo testifican, que en cuestión de cantina esos dos establecimientos están á envidiable altura.

Lo mismo debe decirse en cuanto al inmenso y fresco surtido de abarrotes y provisiones. Allí hay de todo, bueno y barato

El legítimo **Domayne de Catoy**, exquisito vino de mesa, es una especialidad de esas casas.

**EL DIA**

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

**OBSERVACIONES**

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 á 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

**TARIFA**

Suscripción mensual . . . . . C. 1.00

Número suelto . . . . . " 0.10

atrasado . . . . . " 0.25

Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

**Agentes**

Alcides Ramirez	Limón
Emilio Navarro	Capelladas
Filadelfo Fonseca	Juan Viñas
Jesús Salazar R.	Cartago
Nicolás Cartín	Heredia
Eladio Calvo	Alajuela
Cruz A. Pacheco	La Unión
J. Bonilla G.	Aserri
Ricardo Alvarez S.	Grecia
Carlos Clavera	Puntarenas
Gerardo Pérez	Esparta
Anastasio Villar	Liberia
Ramón Zumbado	Pacaca
Juan S. Jiménez	Miramar
Rafael Solano	Desamparados
Manuel Vargas	San Ramón
Trino Araya	Palmares
J. Elías Ramos	Naranjo
Rafael Castillo G.	San Mateo
Benjamín Herrera	Escasú
Miguel Saborío	Santa Ana
Celedonio Ulloa	Santo Domingo de San Mateo
José María Alviar	San Isidro
Francisco Calvo	Sta Bárbara
Leandro Fonseca	San Juan Tobosí

**Salvador C. Jirón**

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

**No olvidarse**

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier."

Informará el Admor. de "El Día."

**La Relojería Suiza**

— DE —

**ALCIDES CHAPATTE**

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

**¡Lotes! Lotes!**

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo.

Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n° 539.

**Fogel & Co.**

**NUEVA YORK**

Toda clase de joyería. Relojes "Waltham", "América". Cronómetros "Victoria" y "Supremo".

Representante,

**JOSE JOAQUIN GARCIA**

**J. J. MENDOZA**

Pintor y tapizador de casas

**AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel  
SAN JOSE, COSTA RICA**

**Sarnol** ESPECIFICO  
CONTRA LAS  
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferrretería de José P. Rodríguez y Hno.

San José, Marzo de 1904.

**MANUEL GONZÁLEZ Z.**

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

**EL DIA**

San José, 11 de mayo de 1904

**Nota de invierno**

A juzgar por el modo excesivamente fuerte como ha llovido en estos días, apenas entrado el invierno, la estación de las aguas va á ser en extremo rigurosa, y como es natural, no va á quedar un solo camino bueno en toda la República. Las calles de la ciudad están convertidas ya en verdaderos fangales, á pesar de las composiciones que se les hicieron durante el verano, y al paso que vamos, si las lluvias no nos dan algunos días de tregua dentro de poco no se va á poder atravesar de acera a acera. Esto nos hace pensar si no sería ya tiempo de hacer un estudio serio y de tenido para buscar el mejor sistema de construcción de calles y caminos adoptándolo en definitiva. Para las calles de nuestra población se han presentado varios sistemas, los cuales se han ensayado sin llegar á una conclusión de uniformidad: el llamado *macadam* lleno de inconvenientes en todas las estaciones; el pavimento de adoquines, bastante costoso y perjudicial para los carruajes; el empedrado á la antigua, malo en todo sentido, y el que se efectúa con piedra pequeña descabezada; este último es el que higiénica y económicamente ha dado mejores resultados.

De ese modo se hicieron hace ya cerca de diez años las cuerdas situadas al Norte y al Este del Mercado y á pesar de ser esas calles las de mayor tráfico, puede decirse, de la capital, el pavimento permanece tal y como se hizo sin que la Municipalidad, hasta ahora, haya tenido que gastar nada en composiciones.

El sistema de refacción de carreteras y caminos vecinales consistente en la pica y en los rellenos con tierra, no puede ser más rudimentario, y de allí viene que todos los años se gasten cuantiosas sumas producidas por los detalles, sin que nunca tengamos caminos buenos. Es necesario, pues, reformar eso y pensar para el porvenir.

Con ese objeto, en la última asamblea general de la Facultad Técnica se acordó abrir un concurso para estudiar "el medio mejor y más económico para la construcción y reparación de caminos en la república." El plazo para participar en el concurso vence en Julio próximo y sin embargo no sabemos todavía de alguno de los señores Ingenieros que se haya preocupado del asunto. La razón de eso es sencilla: falta estímulo, que la Facultad, por sus actuales circunstancias no puede dar. Otra cosa sería si el Gobierno y el Municipio interesados en resolver la cuestión prestaran su generoso apoyo. ¿No sería posible esto?

Medítese y véase si convendría abordar de lleno y para siempre cuestión de tanta importancia.

**ESCUELA DE ADULTOS**

La nueva organización que se ha hecho en esta Escuela y los cuidados con que se ha me-

orado, aumentando su personal, han hecho que hoy se encuentren satisfechos los que la frecuentan.

Es una escuela para adultos y con tal carácter no se reciben menores de dieciocho años, para evitar toda ligereza y poca formalidad, tan propias de los menores.

La Honorable Corporación Municipal, inspirada en nobles deseos, nos ha auxiliado con la suma de cincuenta colones que se invertirán en útiles para uso de los alumnos.

El personal de la Escuela quiere también premiar la asiduidad y aprovechamiento de los oyentes, y para eso ofrece dos premios, uno de cincuenta y otro de veinticinco colones, para los dos alumnos que, á fin de año, hayan sido más constantes y de mejor conducta y aplicación. Además del sistema de conferencias con que se les amenizarán las clases ordinarias, tendrán quincenalmente espectáculos instructivos, á los que sólo tendrán entrada los alumnos de la Escuela.

Con tales reformas y ofrecimientos, queremos ver nuestras aulas llenas de oyentes y para eso, invitamos á ingresar á los que aún no se han decidido á frecuentar nuestra Escuela.

Las clases se dan en el local que ocupa la Escuela de Varones, de 7 á 9 p. m.

Alajuela, mayo de 1904.

EL DIRECTOR.

**CORRESPONSALES**

**De Alajuela**

SEÑOR ADMINISTRADOR DE "EL DIA" San José.

Nótase, á veces, contradicciones tan notables, que ocupan verdaderamente la atención.

Hace muy pocos días la Municipalidad de este cantón central acordó respetar y embellecer el Parque erigido á la memoria del Benemérito de la Patria, General don Próspero Fernández, indebidamente usado para la venta de animales.

Natural era esto, que tanto ha despertado el entusiasmo de este pueblo, porque tan honrosa distinción es por de más merecida, tratándose del mandatario liberal que supo poner á raya á los enemigos de la República y también salvar á ésta de una bancarrota sumamente probable.

Al contrario de esta medida, propia de hombres que han sabido interpretar el profundo cariño que lo mejor de este pueblo profesaba al señor General Fernández que consideraba á Alajuela como su pueblo natal, se asegura que la Municipalidad de San José pretende retirar el busto del Benemérito señor Fernández del lugar en que está al parquecito que queda frente al Banco de Costa Rica.

Esta especie ha sido recibida aquí con bastante disgusto, por que, así como son indiscutibles los méritos de tan distinguido hombre público, no parece sino que se lesiona su memoria, junto con ellos mismos, colocando su busto en un lugar, si bien céntrico, tan reducido que parece quedaría mendigando su verdadero puesto.

Por eso se susurra que este municipio proyecta suplicar al de San José la gracia especial de cederle el busto, para colocarlo a-

quí, ya que no en un lugar tan importante como en la capital de la República, si en otro que tenga extensión suficiente y que no implique el ridículo.

Diferente sería si el referido busto se pensara trasladar á la plaza de la Artillería ó al parque de las arcadas, por lo menos.

EL CORRESPONSAL

Al pié de esta correspondencia hemos de manifestar á nuestro estimado corresponsal que probablemente los patriotas alajuelenses, cuya actitud, aparte de todo, es digna de encomio, no se han hecho cargo de las verdaderas miras que ha tenido en cuenta la Municipalidad de este Cantón para disponer el traslado del busto del General Fernández. En primer lugar el punto en donde estaba colocado, fuera de otros muchos inconvenientes, tenía el de no poderse ejercer ni la vigilancia conveniente, ni el aseo del caso debido al continuo rodar de coches y otros vehículos en la propia orilla del monumento: sabido es que más de una vez gentes infames le hicieron daños y que siempre ó casi siempre en tiempo de fiestas quedaba cubierto con construcciones ó adornos impropios. En segundo lugar, la plazuela en donde se trasladará, que al efecto ha recibido el nombre de Plaza Fernández, va á ser convenientemente arreglada; que queda en lugar céntrico, no reducido como antes, sino ampliado con la destrucción de la antigua Merced, quedándole, por lo tanto suficiente vista y, por último, que no podría trasladarse á la plazuela de las Arcadas, hoy de Mora, porque allí va á colocarse, por disposición de la ley, la estatua de don Juan Mora Fernández.

Seguros estamos que una vez colocado el busto en el lugar designado, ninguno de los estimables alajuelenses quedará descontento.

**De Grecia**

SR. ADMINISTRADOR DE "EL DIA" San José.

He de empezar esta mi primera con una noticia bastante triste. Con gran asombro y profundo sentimiento fué aquí recibido el 4 de los corrientes el aviso de la muerte de don Esteban Maroto, en esa capital. Era él un viejo sumamente agradable que supo ganarse las simpatías de cuantos le conocieron, y su muerte ha sido generalmente sentida. Enviamos nuestro sincero y sentido pésame á su numerosa y afligida familia, en particular á nuestro amigo Eduardito.

También murió aquí ese mismo día un importante vecino: don Juan Solís. Acompañamos en el sufrimiento á su familia y le deseamos resignación. En su entierro tuvimos una sorpresa, en extremo desagradable, por cierto. Hace como dos años próximamente murió atacada de difteria una de sus niñas, y ahora ante tanta concurrencia y con tres años de anticipación al tiempo fijado por la ley, exhumaron ese cadáver, todavía fresco, puede decirse, y con el germen de la peligrosa enfermedad, para juntarlo con el de su padre, habiendo allí autoridades que pudieron haberlo impedido y que perfectamente lo consintieron.

Empezamos á ver el fruto de los trabajos de nuestro ex-Jefe Político. Ya está casi completamente limpia la parte del terreno

que ocupará el edificio de la cárcel, edificio costado por la Municipalidad, cuyo valor asciende á 9.000 colones, con excepción de los planos, único apoyo que dió el Gobierno para esa obra, después de tantas y tan repetidas peticiones para otros trabajos, sin haber logrado conseguir nunca nada. Es de esperarse que el edificio no deje nada que desear, toda vez que el contratista es nuestro buen amigo, el hábil y entendido arquitecto señor don Juan Ferraro, quien llenó el contrato de la Casa Municipal á satisfacción de la Municipalidad y del pueblo, excepto alguno que otro GOLLO majadero.

Ahora que muy pronto se verá esa esquina arreglada, debería exigírsele á don Pantaleón Serrano compusiera sus aceras y cercas, cosas ambas que si ahora afean, más tarde deslucirán mucho más.

El 30 de este mes unirá el eterno lazo conyugal á los jóvenes don Porfirio Rojas y la señorita Leonor Muñoz; interminable luna de miel y mucha felicidad deseamos para ese nuevo hogar.

Hay gran impaciencia en el pueblo por ver quién será por fin el Jefe Político.

Más adelante trataremos asuntos de policía, escuelas, clandestinó y otros tantos.

Por ahora me es grato suscribirme de Ud. affmo. S. S.,

EL CORRESPONSAL

**De Santa Bárbara**

6 de mayo.

Mi pluma enmudecida por la falta de noticias de importancia para relatar, despierta hoy de su letargo impelida por sentimientos de amistad. Cipriano Campos, hombre cuyas facultades físicas le impedían moverse de su lugar, pero de un corazón generoso dotado de sentimientos humanitarios, desapareció de entre nosotros inesperadamente, dejando consternados á su familia y á sus numerosos amigos.

Este caro amigo se despidió de nosotros el 5 del corriente para viajar hacia la mansión de los justos donde ocupará un lugar. En el Cementerio, en su última morada, don Ismael Cenejo, como amigo, y en nombre de los vecinos de esta villa, tomó la palabra y lo despidió con hermosas y sentidas frases.

Santa Bárbara lamenta hoy la desaparición de miembro tan importante; pues no sólo fué liberal para con sus semejantes, sino también ardiente y entusiasta amigo del progreso en esta villa.

Prueba lo que digo la numerosa concurrencia que lo acompañó y la solemnidad de su sepelio.

Yo también, desde el fondo de mi alma, deseo paz á sus restos y resignación á su familia.

EL CORRESPONSAL

**Variedades**

**Un monarca forzado**

El nuevo Rey de Servia es, según parece, un hombre de puños.

Desde muy joven cultivó los ejercicios físicos, especialmente la equitación y la esgrima.

Cuando residía en París, allá por el año de 1887, fué acometido cierta noche en el boulevard Malesherbes por dos salteadores que le exigieron la entrega de todo lo que llevara en los bolsillos.

El príncipe, sin alterarse lo más

mínimo, miró fijamente á los bandidos y exclamó:

—¿Qué se les ofrece á ustedes?

—Que aligeres pronto la bolsa— contestaron los malandrines—si no quieres que te perforemos la piel.

Comprendiendo el príncipe lo inútil de parlamentar con gentes que tanta prisa mostraban, adoptó una resolución en armonía con las circunstancias, y de un puñetazo en plena cara derribó al más atrevido de los agresores, mientras se deshacía del otro aplicándole un puntapié magistral en la boca del estómago.

Pedro Karageorgevitch se dirigió tranquilamente á su domicilio, felicitándose de haber practicado en su juventud la gimnasia de un modo tan concienzudo.

**Hechos y dichos**

**Un amigo**  
de esta ciudad nos dice lo siguiente:

¿Por qué será que don Máximo Fernández pone siempre al frente de *El Derecho* gentes más ó menos irresponsables, siendo él el único dueño y editor de *El Derecho*?

¿Tan prudente es el jefe del Partido "Republicano" q' siempre busca quien le saque las castañas del fuego?

Después de todo, el público juzgará de las habilidades del candidato máximo del partido mínimo.

**Malos informes**  
nos han dado respecto á la enfermedad del amigo Benjamín Castro. Ojalá la ciencia logre salvarlo.

**Compañía Unda**  
Hasta el mes entrante no se irá esta Compañía. Según nos manifestó don Pablo Fuentes, cuenta con muy bonitas óperas bufas del género francés que llevarán á escena en estos días.

**Dentro**  
de pocos días se procederá á la vacuna por el médico del pueblo, que, según nos dicen, ha recibido una remesa de fluido de primera calidad.

**Un piqueto**  
de la Policía al mando de uno de los sargentos, salió ayer á las doce con dirección al río Torres á ejercitarse en el tiro al blanco.

**Datos meteorológicos**

Temperatura mínima	16.5
Temperatura máxima	25.2
Término medio	20.85
Humedad (tanto ojo) mínima	65
Humedad (tanto ojo) máxima	98
Término medio	81.5
Lluvia en milímetros	8.9
Duración de la lluvia	3.67
Horas de sol	3.61

Observatorio Nacional del Instituto Físico Geográfico.—9 de mayo de 1903.

**Con mucha**  
frecuencia se suscitan altercados escandalosos entre los revendedores del Mercado, ya por robos que les hacen ó ya por atrapar-se la compra de algún artículo barato, y la policía de ese lugar rara vez parece. Se hace preciso que haya más vigilancia por el orden.

**Ayer traía**  
un hombre una hermosa culebra toboba muerta, que decía la había dado muerte en la orilla del río María Aguilar.—Tras de él venía una partida de chiquillos en gran algazara molestándolo.

**Nos parece**  
muy conveniente que la entrada de los niños á las Escuelas después de almuerzo se anticipara una hora, es decir fuera á las once, debido á la lluvia que desde temprano empieza y de esta manera se podrían des-

# GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 135

## ¿Usa Usted el calzado de ARTAVIA?



Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda

### LIBRE de porte

pachar una hora antes tambien, es decir á la una de la tarde.— Esto favoreceria á maestros y niños para evitarles enfermedad á causa de la humedad.

**Ya pareció**  
el llavero perdido de que dimos cuenta en días pasados.— Lo presentó á su dueña un chacalín, habiendo recibido un colón como recompensa.

**Nos informa**  
un amigo que viniendo de Santo Domingo de San Mateo en el tren y carro de primera clase, se mojé él y los demás pasajeros por un fuerte aguacero, entrando el agua á los carros en gran cantidad por no estar bien cubiertos.

**Hay ahora**  
muchos falsos mendigos que andan implorando la caridad pública, bajo pretextos muy frívolos, estando en condiciones de poder trabajar, jóvenes y alentados. Se hace preciso obligarlos á que busquen trabajo.

**Estando unos**  
amigos conversando en una esquina, se allegó á ellos una mujer muy cubierta la cara, á implorar la caridad de un cinco para tomar café que decía estaba en ayunas. Uno de ellos se compadeció de la infeliz y le regaló el cinco. La siguieron con la vista luego que se fué y vieron que entró á una pulpería, hizo servir un guarito con gotas y se lo empinó. ¿Eso será caridad?

**Por el paso**  
de la Vaca andaban ayer dos sogueros tras de un novillo bravo que se les había salido de un potrero y en nada estuvo que hubiera una desgracia en un chacalín que, por suerte encontró dondè favorecerse de la persecución del animal que ya iba á clavarle los cuernos.— ¡Más cuidado señores ganaderos en asegurar bien esos bichos.

**Un señor**  
que se firma X dice en "El Noñero" de ayer "que mucho detó que desear la orquesta del Mjaestro Castegnaro, en el baile del Club"; que "en los valeses llevaba un pésimo compás y en las mazurkas, en que el compás

debe ser regular, hacían lo que les daba la gana."

Nada más injusto ni más apasionado; la mayor parte de las personas que asistieron al baile del Club Internacional, muchas de ellas conocedoras de asuntos musicales, quedaron satisfechas de la orquesta del Maestro Castegnaro, de la cual hacían elogios; no así quien pidió *colita* repetidas veces, la que se le negó porque tal costumbre era allí terminantemente prohibida.

Vengarse así, atacando sin razón, es proceder en extremo incorrecto.

Bastante conocido de nuestra sociedad es el señor Castegnaro, como competente Director de orquesta, cuyo repertorio de música sobresale por lo extenso, bonito y bien arreglado. A ese repertorio talvez X preferirá otro en que figuren *La Perica*, *El Torilo* y otras piezas por el estilo. Sobre gustos no hay nada escrito.

Equis Equis

**Recibimos**  
el tomito de poesías de doña Rosa Corrales de Chavarría, titulado *Orquídeas*, impreso en los talleres de don Avelino Alsina; trae el retrato de la poetisa señora Corrales y prólogo, en verso, de BILLO. Leeremos con gusto esa obra y hablaremos de ella; mientras tanto, gracias por el obsequio.

**Suponemos**  
que algún serio daño halla sufrido la turbina de la luz eléctrica, talvez ocasionado por la fuerte y copiosa lluvia que cayó durante el día del lunes y por ese motivo sería que nos tuvieron a oscuras en la noche del mismo día. ¡Que feo aspecto presenta la ciudad en tinieblas y cuantos costalazos se dió la gente en malasaceras que abundan por desgracia.

**Nos cuenta**  
un vecino de Barba que en esa villa cayó un aguacero antes de ayer, copioso, de larga duración y acompañado de granizos y fuerte tormenta, pero que no causó desgracia alguna.

**Hemos sabido**  
con bastante placer, que la señorita María Cristina, hija de la señora Julia Álvarez de Ro-

jas sigue bastante mejor de la enfermedad que la tenía pos-trada. Lo celebramos.

**A dos mil**  
colones ascendió el producto del turno que se verificó el domingo pasado en favor de la merced. Se comprende que el esfuerzo fué bastante, por reunir esa suma que es buena en este tiempo.

**Antenoche**  
hubo un bochinche por los alrededores del Mercado que lo motivaba un soldado que estaba peleando con otro y luego el policía de línea quería como medida de precaución quitarle al soldado la bayoneta; pero este opuso tenaz resistencia á ello de tal manera que fué preciso el auxilio de más policías para llevarlo á su respectivo cuartel.

**Uno que la pica**  
de hombre fuerte quiso ostentar su valor y fuerza delante de varias personas dándole un puñetazo al vidrio de una ventana, lo cual verificó, pero con las consecuencias lógicas, que salió bastante herido de la mano y que tuvo que pagar el vidrio roto por cierto bien caro. ¡Ah quijote!

**La Perseverancia,**  
establecimiento de don Celestino Gómez, está muy bien surtido de toda clase de artículos que el público consume.

No olvidarse que está situado cien varas al Sur de la esquina Sureste del Parque Central.

**Colegio de Farmacéuticos.**  
El viernes pasado, á las nueve de la noche, celebró sesión ordinaria la Junta Directiva, y después de haber dictado varias disposiciones de interés general y de deliberar sobre asuntos científicos, se acordó: celebrar una sesión solemne el último de este mes, dedicada á la memoria del Licenciado Carlos Beutel que cumple un año de muerto; el acto dará principio con la colocación del retrato de dicho señor en el salón, y en seguida los Licenciados Ramón Rojas G. y José Victory pronunciarán discursos alusivos á la reunión.

Muy buena es la idea y por eso desde ahora, aplaudimos á la Junta Directiva.

**Están resembando**  
algunos árboles que han fallado en la alameda que sirve de adorno en la calle de la Estación. Muy á propósito nos parece el tiempo para que desarrollen con rapidez.

**El domingo**  
en la noche estaba un individuo tratando de forzar la puerta de un establecimiento en una esquina del mercado. Alguien que lo notó, le avisó al policía más inmediato, pero cuando éste vino ya el tal había desaparecido.

**El Callao**  
es puerto del Perú y no del Ecuador como lo dice el gacetillero de "La Patria" en el número de antier de ese diario.

**Lo del anillo**  
de acero que le ocurrió al niño en Heredia de que dá cuenta como alarmante, un dia-

rio de esta capital, está pasable: pero lo que no nos pasa ni nos pasará es lo de la amputación del dedo por la misma madre del niño. Solo que estuviera en estado de demencia puede haber ocurrido.

**Para el 12**  
de junio entrante anuncia la Tesorería de la Junta de Caridad otro sorteo de la lotería Nacional en las mismas condiciones del pasado.

**Según nos**  
informa un vecino de un establecimiento de pulpería situado por el lado de la Merced Nueva, siguen volándole al churruco día y noche varios desocupados, hasta menores de edad, y la policía no se ve por esa lugar.

**Después de**  
pocos días de permanencia entre nosotros, partió ayer para Santa Cruz nuestro amigo don Abraham Aguilar, cumplido Jefe Político de aquella localidad.

**Muchas son**  
las casas que están construyéndose en esta capital q' aparte del buen aspecto y ornato que darán á la ciudad, proporcionan á los constructores tambien el sustento de unos cuantos trabajadores que bien lo necesitan. Si todos los capitales que hay en el país se encontraran en manos de gente de empresa, otro gallo nos cantara.

**Visita**  
El jueves de la semana pasada visitó el señor Ministro de Hacienda la Aduana y el Laboratorio Químico Comercial y fué muy atendido por el Jefe de aquel Departamento señor don Aquiles Bonilla.

Según informes le gustó mucho el Laboratorio, pues la verdad es que está bien dirigido y que su Jefe no omite esfuerzos por tener aquel Centro á la altura que corresponde.

**Telegramas rezagados**  
En la oficina central están los siguientes: de Rivas para Jenaro Ugarte, de Atenas para Mercedes Williams, de San Salvador para Mario Herradura y de Puntarenas para Salomé Valladares.

**Por el lado**  
del mercado, un ebrio le regó un poco de bizcocho á un muchacho que lo andaba vendiendo. Después que rejunto el muchacho su mercadería, se hizo de una piedra y se la plantó muy bonitamente en la es-

palda al tal borracho, saliendo á la estampida para evadirse de la policía.

## Sesión del Congreso

Lectura y aprobación del acta anterior.

Devuelto sancionado por el Poder Ejecutivo, el decreto número 5, admitiendo la renuncia de don Nicolás Oreamuno como diputado.

Se manda publicar el dictamen de la Comisión de Gobernación sobre el empréstito de \$ 600000 del Ayuntamiento de San José.

Se leyó el dictamen de la Comisión de Beneficencia sobre el decreto número 11 de la misma Comisión á favor del Hospital de San Juan de Dios.

Se lee el veto puesto por el Poder Ejecutivo al decreto número 87 del 14 de agosto de 1903 y se pasa á la Comisión de Gobernación para que dé nuevo informe.

Pásase á la Comisión de Instrucción la solicitud de la Junta de Educación de la Ribera (Heredia) relativa á que se le autorice para destinar á la reparación del edificio escolar unos sueldos de maestros de escuela.

Apruébase en tercer debate los decretos n° 3, 8, 12 y 22 de la Comisión Permanente.

El Diputado Rodríguez pidió que se leyera el acta electoral levantada con ocasión de la elección de diputado por Puntarenas; se suscitó una larga discusión entre los representantes Rodríguez, Zúmbado, González Víquez, Quirós [J. B.], Sáenz, Guido, Quirós (Vidal) y Zúñiga Montúfar, quien citó los artículos 99, 106, 9 y 10 de la ley de elecciones. Por conclusión se aceptó el dictamen declarando nula la elección recaída en el Licenciado don Pablo M. Rodríguez y se señaló el 29 del corriente para proceder á nueva elección.

Manuel Argüello de Vars

—x—

J. R. Argüello de Vars

ABOGADOS

Oficina:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pa-gés y Co.—Calle 20 Sur, N° 54.

## ¿Ud piensa comprar máquina de escribir?

Espere pocos días y examinará la

"COMMERCIAL"

cuya Agencia trae Artavia, y que á todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

**E**scritura á la vista  
Extrema sencillez  
Excepcional bajo precio

\$ 60-00 oro americano \$ 60-00  
Para más informes, Antonio Font.

PRUEBAS GRATIS EN LA BOTICA  
"LA VIOLETA"

# OZOMULSION

TRADE MARK

AGENTES GENERALES  
PARA CENTRO AMERICA

JIMENEZ Y CIA.

UN TONICO-ALIMENTO-MEDICINA

— Cura al enfermo Fortalece al débil Prolonga la vida —

Ozomulsion es una combinación científica farmacéutica del aceite más puro de Hígado de Bacalao Nornego, Hipofosfitos de cal y soda y Guayacol, todo perfectamente emulsoñado, formando la combinación fuerte que reconoce la ciencia Médica.

Indicaciones: — Palidez. — Aboga. — Palpitaciones. — Nervios. — Catarros. — Bronquites. — Sudores nocturnos. — Tisis pulmonar, desaparecerán tomando Ozomulsion.

## ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legitimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

## Facultad Técnica

DE

## INGENIEROS Y AGRIMENSORES

Se previene á todas aquellas personas que actualmente están ejerciendo diversas funciones, para las cuales no sólo se necesita el título respectivo, sino su inscripción en la FACULTAD TÉCNICA que, se procederá á su acusación respectiva, desde el 1º de Abril próximo, aun ejerciendo cargos públicos ú oficiales.—Artículos 27 y 37 de la Ley Orgánica. San José, 21 de Marzo de 1904.

EL FISCAL,

CARLOS FRANCO. SALAZAR

Licdo. Geómetra.

## TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

## LEIVA Y MORA

— SUCESTORES DE LOS ALFARO —

se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

## CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela. San José, 2 de marzo de 1904.



Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsion de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsion irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsion, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 593.

Francisco de la Paz C.  
AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

Imprenta de EL DIA

## UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

## Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante, agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

### MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlazar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

## LA NUEVA YORK

— DE —

## RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## Imprenta de EL DIA

CALLE 20 NORTE NUMERO 133

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas, hasta los más grandes como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital serán ejecutados con la debida corrección y enviados por primer correo.

Las Juntas de Edificación y otras, las Municipalidades y demás Corporaciones, serán servidas con especialidad.

